



Newsletter PERSPEKTIVEN



28. Juni 2018 / Ausgabe 06/2018

Liebe Leserinnen und liebe Leser,

die Kommission Wachstum, Strukturwandel und Beschäftigung hat am vergangenen Dienstag ihre Arbeit aufgenommen. Die 31 Mitglieder dieser Strukturwandelkommission stehen vor einer Mammutaufgabe. Diese sollen noch bis zum Ende des Jahres Vorschläge erarbeiten, wie die Klimaziele in der Energiewirtschaft erreicht und der Strukturwandel aktiv mit neuen Investitionen im Sinne der Beschäftigten gestaltet werden kann. Das ist ganz sicher keine einfache Aufgabe, wenn man die Komplexität der Aufgabe und den knappen Zeitplan ins Auge fasst. Für den DGB sitzt Stefan Körzell, Mitglied des Geschäftsführenden Bundesvorstandes, in der Kommission. In dieser Ausgabe der Perspektiven beschreibt er, welche [Anforderungen der DGB an die Arbeit der Strukturwandelkommission stellt](#).

Aus Sicht des DGB ist es positiv zu bewerten, dass die Bundesregierung die gerechte Gestaltung des Strukturwandels zunehmend stärker in der Klimapolitik thematisiert. So stand der Petersberger Klimadialog in Vorbereitung der Klimaverhandlungen in Katowice [unter dem Schwerpunktthema Gerechter Strukturwandel – just transition](#).

Einen wichtigen Erfolg bei den Beratungen zum EU-Mobilitätspaket hat es Mitte Juni gegeben. Nachdem sich der [Verkehrsausschuss im Europäischen Parlament kurz zuvor dafür ausgesprochen hatte](#), dass LKW-Fahrer und Busfahrer im internationalen Transport von der Entsenderichtlinie ausgenommen werden, wurde dieser Vorschlag vom Parlament abgelehnt. [Der DGB hat es begrüßt](#), dass das Europäische Parlament diesen arbeitnehmerfeindlichen Vorschlägen eine Absage erteilt hat. Nun muss sich das Parlament erneut am 4.7. mit zahlreichen Änderungsanträgen befassen, um eine Entscheidung über das detaillierte Verhandlungsmandat im Trilog mit Rat und Kommission festzulegen. Der DGB begleitet das laufende Verfahren weiterhin intensiv und wird sich gegen eine drohende Verschlechterung bei den Arbeitsbedingungen im Transportgewerbe einsetzen.

Mit freundlichen Grüßen und Glückauf

Frederik Moch

Leiter der Abteilung Struktur-, Industrie- und Dienstleistungspolitik

"Staat und Unternehmen müssen in Strukturwandel investieren"



DGB/Simone M. Neumann

DGB-Vorstand Stefan Körzell ist Mitglied der "Kommission Wachstum, Strukturwandel und Beschäftigung". In unserem DGB-Interview spricht er über die Kernforderungen der Gewerkschaften an die Gestaltung des Strukturwandels, sichere Stromversorgung und notwendige technische Innovationen.

 [Weiterlesen](#)

Körzell: "Wollen gerechte Strukturentwicklung für die Beschäftigten"



DGB/Vasin Leenanuruksa/123RF.com

Die „Kommission Wachstum, Strukturwandel und Beschäftigung“ hat ihre Arbeit aufgenommen. "Sie muss belastbare Vorschläge vorlegen, die ambitionierten Klimaschutz mit guter Arbeit und wirtschaftlichem Wohlstand zusammenbringen", fordert DGB-Vorstand Stefan Körzell.

 [Weiterlesen](#)

Petersberger Klimadialog: Beschäftigte und Gewerkschaften sind wichtige Akteure im Klimaschutz



Simone M. Neumann

Am 18. Juni startet der 9. Petersberger Klimadialog in Berlin. Die internationale Staatengemeinschaft hat sich mit dem Pariser Klimaabkommen das Ziel gesetzt, die Erderwärmung auf deutlich unter 2 Grad Celsius im Vergleich zur vorindustriellen Zeit zu reduzieren. Wie steht der DGB zu diesem Ziel? Drei Fragen an... DGB-Vorstand Stefan Körzell.

 [Weiterlesen](#)

Erfolg für Gewerkschaften: Europäisches Parlament weist Vorschläge zum Mobilitätspaket zurück



Flickr.com / European Parliament (CC BY-NC-ND 2.0)

Vor rund zwei Wochen hatte der Verkehrsausschuss des Europäischen Parlaments ein aus Sicht der Gewerkschaften "fatales Zeichen für Beschäftigte im Straßentransport" gesetzt. Statt beim so genannten Mobilitätspaket bessere Arbeitsbedingungen im Verkehrssektor zu ermöglichen, vollzog der Ausschuss eine "marktliberale Kehrtwende". Diesen Vorschlägen hat das Europaparlament jetzt eine Absage erteilt.



Weiterlesen

Impressum

Herausgeber:

Deutscher Gewerkschaftsbund Bundesvorstand, Henriette-Herz-Platz 2, 10178 Berlin

Redaktion:

Frederik Moch, Abteilungsleiter Struktur-, Industrie- und Dienstleistungspolitik

Telefon: (030) 24060 – 726

Telefax: (030) 24060 – 677

Internet: www.dgb.de/sid

E-Mail: sid.bvv@dgb.de

Geschäftsführender Vorstand:

Stefan Körzell